

Nuevo Hospital de Ancud: Servicio de Salud Chiloé afirma que a fines de abril se retoman las obras complementarias

Municipio cede terreno para que Suralis instale cañerías y conecte a su red el recinto en Alto Caracoles, parte de las faenas anexas a la edificación y que son fundamentales para el establecimiento pueda funcionar.



REPRESENTANTES DEL MUNICIPIO, CONCEJALES Y EL SSCH DIALOGARON SOBRE LA CESIÓN DE TERRENOS PARA CONSOLIDAR LA CALLE DE ACCESO EN AVENIDA CAICUMEO Y LOS PAÑOS COMPROMETIDOS POR SURALIS, BEDECARRAT Y EL MUNICIPIO LOCAL PARA EL NUEVO CENTRO HOSPITALARIO.

César Cárdenas Ruiz
 cronica@laestrellachilo.cl

El próximo 27 de abril es la fecha programada por el Servicio de Salud Chiloé para el reinicio de los trabajos correspondientes a las obras complementarias del nuevo Hospital de Ancud, las cuales permanecen interrumpidas de manera formal desde hace cinco meses, cuando abandonó las faenas la Constructora San Felipe S. A.

La firma se adjudicó las labores para el acceso al recinto de Alto Caracoles en diciembre del 2022 por un monto de 5 mil 917 millones de pesos. Tras el traspíe de fines de agosto del año pasado, comenzó una serie de gestiones por parte de organizaciones ligadas al ámbito de salud ante los organismos competentes. Fue durante la pasada semana cuando la delegada presidencial Giovanna Moreira, de visita en el norte de la Isla, propuso en julio de 2025 el comienzo del funcionamiento del nuevo establecimiento asistencial. No obstante, fue el propio Presidente de la República, Gabriel Boric, quien ratificó este hito para mayo de 2025, en el marco de su reciente visita a la zona.

Sin embargo, para que todo esto eventualmente se concrete debía cumplirse un último trámite administrativo a cargo del munici-

pio ancuditano, el que debía entregar parte de una franja de tierra a la empresa de servicios sanitarios Suralis, para que tal compañía comience con los trabajos de instalación de tuberías y así contar con el suministro en el edificio. Esta etapa finalmente se concretó, tal como detalló Diego Soto, jefe del Subdepartamento de Recursos Físicos del Servicio de Salud Chiloé (SSCh).

"Después de muchas, muchas reuniones, el otro día las contabilizaron y fueron once reuniones. Con respecto a lo que es el proyecto hospitalario, ya tenemos una solución y en eso quiero ser enfático: hoy día existe una muy buena propuesta. Quiero dar certeza de que existe una muy buena propuesta que está siendo validada tanto por el equipo técnico como por el equipo jurídico", mencionó reconociendo que fue complejo trabajar bajo presión.

El profesional ratificó que "si todo sale bien en nuestra programación del proyecto, nosotros el 27 de abril deberíamos iniciar la ejecución de las obras complementarias, ese es el *timing* que tiene el proyecto; en ese escenario con la información que ya nos entregan los distintos equipos técnicos y jurídicos, se la entregamos ya al consultor que tiene que hacer la actualización del "eistu" (estudio de impacto sobre el sistema de

transporte urbano)".

En tal aspecto, recalzó que "no podemos tener externalidades de aquí al 27 de abril; así que ahí voy a encomendar también al equipo nuestro, el de recursos físicos para que haga una última revisión de todos los paños que existen en el área de intervención de las obras complementarias, porque ese es el plazo; en el caso de encontrar una nueva externalidad, no va a haber más tiempo que el 27 de abril".

ADMINISTRADORA MUNICIPAL

Sobre la parte técnica, la abogada Leyla Aguayo, administradora municipal en Ancud, esgrimió que "esto ya está en conocimiento del Servicio de Salud Chiloé, ellos también manifestaron su conformidad. Está en conformidad del área jurídica de Suralis y del municipio, y ya hoy día pudimos también generar los acuerdos en las acciones que continúan, que dicen relación precisamente con la modificación del loteo que tiene Bedecarrat, el ingreso a la Dirección de Obras también y se va a hacer durante esta semana".

Adicionó que "se entregó también la información al consultor de 'eistu' para que pueda incorporar estas modificaciones, y la municipalidad ya está en contacto con el área jurídica de Suralis para continuar con el trabajo



FOTOS: RR. SS.

EL SUBSECRETARIO DE REDES ASISTENCIALES, OSVALDO SALGADO, VISITÓ ESTA SEMANA EL RECINTO ASISTENCIAL EN CONSTRUCCIÓN.

“ En el caso de encontrar una nueva externalidad, no va a haber más tiempo que el 27 de abril”.

Diego Soto,
 profesional del SSCh.

que nosotros ya veníamos realizando con ellos".

Desde la firma sanitaria, Patricio Garcés, jefe de desarrollo de la concesionaria, informó que "con respecto a la permuta necesaria para continuar con las obras complementarias del Hospital de Ancud, de Suralis".

Adjuntó que "igualmente se acordó que la empresa constructora realizará la calle que se requiere para el ingreso al loteo y a las instalaciones actuales de Suralis. Como compañía siempre hemos manifestado nuestra

“ Acordamos con el municipio y el servicio de salud el polígono definitivo de terreno que servirá para emplazar la infraestructura sanitaria necesaria”.

Patricio Garcés,
 ejecutivo de Suralis.

completa disposición para que esta importante obra se pueda concretar lo más pronto posible".

Finalmente, desde el lado de las organizaciones sociales que siguen de cerca el proyecto, Francisco Mutizabal, de la Agrupación Amigos del Hospital de Ancud, señaló que "para mí lo más importante es el anuncio y

“ Lo relevante de la situación es justamente eso que dijo (el Presidente): que en mayo del 2025 se inauguraba el Hospital de Ancud”.

Francisco Mutizabal,
 dirigente de la Agrupación de Amigos del Hospital de Ancud.

la reafirmación del proyecto que hizo el Presidente Boric, yo creo que eso es lo relevante porque el resto son organizaciones que dependen del Gobierno, dependen del Estado y en ese caso tienen que hacer su trabajo, porque para eso el Estado les paga, así que yo creo que lo relevante de la situación es justamente eso que dijo: que en mayo del 2025 se inauguraba el Hospital de Ancud".